

EL PRINCIPADO

DIARIO LIBERAL CONSERVADOR DE BARCELONA

POLÍTICO, LITERARIO, INDUSTRIAL, DE AVISOS Y NOTICIAS, ECO DE LA BOLSA
Y DEL COMERCIO.

DIRECTOR. — DON CARLOS FRONTAURA.

MARTES

1882 — SETIEMBRE

5

SETIEMBRE — 1882

REDACCION Y ADMINISTRACION.
— Union 19, entresuelo. —

OTRO PUNTO DE SUSCRICION
Librería de E. Puig, Plaza Nueva, 5.

La Sociedad general de anuncios de España, Príncipe 27, Madrid, y la Agencia Havas Place de la Bourse, 8, París, están encargadas exclusivamente de recibir los anuncios de provincia, y del extranjero para este periódico.

PRECIOS DE SUSCRICION. — Un mes en toda España, 3 ptas. — Trimestre, 8. — Semestre, 14. — Ultramar: Trimestre, 10. — Semestre, 20. — Año, 30. — Extranjero: Trimestre, 12.

CRÓNICA.

Ya habrá visto el lector el telegrama de Madrid en que se anuncia que el señor Camacho ha recibido un petardo como el que se envió de Granada al señor Sagsa.

El *Diario*, en su telegrama, añade que el petardo procede de la administracion de correos de Barcelona. Esperamos con curiosidad los detalles de este suceso.

—Por inadvertencia se recortó anoche el suelto último de nuestra edicion de esta mañana. Como quiera que el suelto en cuestion se refiere á una supuesta *irregularidad* de la Delegacion de Hacienda de la provincia, y nosotros tenemos noticias fidedignas de la intachable moralidad con que en la operacion se há procedido, rogamos á nuestros lectores suspendan todo juicio, interin la Delegacion no haya rectificado las especies que el referido suelto contiene.

—Uno de nuestros amigos actualmente residente en San Gervasio, nos asegura que no fueron dos, sino cuatro los rayos que cayeron en la parte alta de dicha poblacion, durante la tempestad de la noche del domingo. Una de las exhalaciones cayó en el pararrayos de una casa torre de la calle del Arrabal, destrozando parte del tejado; otro en un aljibe de una casa de la calle de Garriga, rompiendo todos los palos del terrado; otro cayó en la calle de San Lorenzo, y otro en una viña inmediata á la carretera de Sarriá, asombrando á unos guardas que rondaban por ella.

—Leemos en el *Diario de Tortosa*:

«¿Tiene noticia la autoridad de la llegada de Pancha-Ampla á los vecinos montes? Se dice con cierta insistencia, que otra vez el tristemente conocido criminal ha sentado sus reales en los puertos de Beceite y Alfara, despues de haber vivido alejado de este pais durante dos años, trasladado á Francia sin ser conocido.

Háblase de que el criminal vuelve á sembrar el terror entre algunos habitantes del campo que viven en las masías de dichos montes.

Nosotros creemos que las autoridades redoblarán la vigilancia en beneficio de la tranquilidad de este pais, indagando si pudo ser tal vez Pancha-Ampla y dos que dicen le acompañan, quienes sorprendieron dias atrás en su huerto, al rico hacendado señor Vallés.»

—Ha llegado á esta capital don Lorenzo Pagans, establecido muchos años hace en Paris, donde ocupa una ventajosa posicion como profesor de canto, especialmente en el género español, en cuya especialidad goza de merecida y sólida reputacion. El señor Pagans permanecerá pocos dias en esta ciudad.

—En la Poble de Claramunt se están haciendo grandes preparativos para su fiesta mayor, que tendrá lugar en los dias 9, 10 y 11 del corriente mes.

—Ayer se copiaron en el paseo de Isabel II los materiales para la construccion de los llamados pabellones para establecer los puestos de la feria.

—Como ya hemos anunciado, la sociedad titulada «Tertulia Catalana» se ha encargado del Teatro del Olimpo para la temporada teatral de 1882 á 1883, que empezará el 1.º de Octubre y terminará el 30 de Abril. Se hallan al frente de la compañía el primer actor y director de escena don Manuel Panadés y la primera actriz doña Balbina Pi. Entre las obras que se pondrán en escena figura «El pintor de su deshonra,» de Calderon de la Barca, refundida por nuestro compañero en la prensa don Jaime Nogués y Taulet, que alcanzó el premio ofrecido por la Academia de Buenas Letras de esta ciudad. Las funciones se darán los dias festivos por la noche; los lunes funcionará la sociedad «Tamayo.» El Teatro del Olimpo ha sido restaurado.

—En el lazareto de Mahon se han introducido las mejoras necesarias á fin de que los pasajeros de los buques que tengan que purgar en él la cuarentena, disfruten de todas las comodidades posibles, y al propio tiempo se han tomado las oportunas medidas para evitar el contagio de las enfermedades.

—Se ha repartido el número 32 de «La Ilustracion española y americana», en el que se consagra buen número de grabados á los asuntos de Egipto. Ocupa una plana un dibujo del señor Alvarez Dumont, sobre Santa Cruz de mar pequeña; dos planas varias vistas de Comillas, y los restantes los ocupan grabados sobre diversos asuntos, algunos retratos y variado texto que suscriben los señores Castelar, Alvarez Perez, Mérida, Barthe y otros.

De la «Biblioteca Universal» de los señores Montaner y Simon, hemos recibido el reparto 36 con el número correspondiente de la «Ilustracion artística» que contiene diversos grabados entre ellos reproducciones de notables cuadros, y una lámina suelta copia del cuadro de Flameng «Llamamiento de los girondinos.»

—Continúan verificándose en la Rambla del Centro los trabajos para su iluminacion durante las próximas ferias y fiestas.

Creemos que estos trabajos podrian verificarse sin entorpecer el paso del público, pues no son tan importantes que haya, á nuestro juicio, necesidad de llenar la Rambla frente al Liceo con tantos trastos.

—Un raro caso de fecundidad acaba de ocurrir en Valencia. La esposa de un pobre trabajador ha dado á luz cuatro hijos varones en un solo parto y sigue en estado satisfactorio.

—La comision del Ayuntamiento encargada de la conservacion y ornato de los edificios públicos, deberia cuidarse que á medida que se vayan rompiendo los cristales del nuevo mercado del Borne, se renovaran, pues actualmente son más los que hay rotos que los que se hallan en buen estado.

Por esta medida no se arruinarian las arcas municipales y en ello ganaria mucho el ornato público.

—La *Gaceta de Cataluña*, dice:

«Segun noticias hoy debe presentar la comision de personal á la sesion del Ayuntamiento un dictámen proponiendo el nombramiento de algunos empleados. Dicesenos que entre los propuestos hay varios que no reunen las condiciones reglamentarias, habiéndose puesto en juego por ello ciertas influencias.»

Por hoy nada más decimos, esperando el resultado de la sesion que debe celebrarse esta tarde.»

—En el *Boletín oficial* del dia 3 leimos un edicto del juzgado de primera instancia del distrito de Palacio llamando para declarar en una causa criminal al conocido diestro Rafael Molina (a) *Lagartijo*, de ignorado paradero.

Hé aquí lo que sucede en España. Se ignora el paradero de los más populares *personajes*, cuyos nombres llevan y traen diariamente todos los periódicos.

—Del *Diario de Avisos* de Zaragoza del sábado copiamos lo siguiente:

«La alarma producida ayer en el mercado público de esta capital á consecuencia del aumento de impuestos, exigido por el Municipio en la plaza de San Felipe, ha tomado en la mañana de hoy proporciones un tanto ruidosas.»

Obedeciendo sin duda los acuerdos tomados ayer tarde en el Campo del Sepul-

ero por un grupo de torreros y vendedores, bastante numeroso, y las indicaciones que desde las primeras horas de la madrugada hacian personas apostadas en las inmediaciones de la capital, se ha generalizado hoy la huelga en el mercado, no obstante las exhortaciones de los dependientes del Municipio, que aconsejaban á las verduleras continuasen en sus puestos de venta, toda vez que el Ayuntamiento no exigia impuesto alguno sobre la de verduras en aquella plaza.

Entre seis y siete la agitacion era extraordinaria.

Poco despues han recorrido las principales calles de la poblacion algunos grupos de mujeres y niños que impedian la venta de verduras y frutas en las tiendas particulares, obligando á cerrar sus puertas, y consiguiendo así que la huelga se generalizase.»

Con el fin de conjurar el conflicto el señor Alcalde publicó un bando, en el cual se inserta la tarifa que ha de regir en la plaza de San Felipe, en la forma en que fué votada por la Junta municipal.

Al pié de dicho bando dice el *Diario de Avisos*:

«A la hora en que terminamos este número las tiendas de verduras continuaban cerradas y desiertos casi todos los puestos del mercado.

Susúrrase que esta tarde se verificará en el Campo del Sepulcro una nueva reunion de vendedores y torreros.»

—El Excmo. é Ilmo. señor Obispo de esta diócesis ha encabezado la lista abierta por la «Juventud Católica» de esta ciudad para dar una comida á los pobres durante las funciones religiosas que se celebrarán en Barcelona para conmemorar el séptimo centenario de San Francisco de Asís. A pesar de hallarse ausentes de esta ciudad un gran número de académicos de la expresada asociacion se han suscrito para contribuir á dicha obra de caridad un gran número de ellos, lo cual hace esperar que además de la comida que se proyecta podrán socorrerse un gran número de familias necesitadas.

—Dice un discreto colega:

«En Castellvell, pueblo inmediato á Reus y no en ningun caserío perdido entre los bosques de la alta montaña como pudiera suponerse, hay un alcalde capaz de darle quince y raya al más pintado jeque.

Figúrense nuestros lectores cómo andará el respeto á la ley y á los derechos individuales y como la administracion de un municipio cuyo alcalde tiene desenfado bastante para publicar un hukase, bando ó cosa así, entre cuyos artículos figuran los siguientes:

«Art. 2.º Queda prohibido á toda persona estar fuera de la poblacion, ó salir de la misma, desde las nueve de la noche hasta las cuatro de la mañana, sin dar antes conocimiento á mi autoridad.

Art. 4.º Queda asimismo prohibido á toda persona, sin obtener antes permiso de mi autoridad, el rondar por las calles ni formar grupos en la misma despues de tocadas las once de la noche.

Art. 5.º Todos los individuos de este Ayuntamiento, así como todos los dependientes de mi autoridad, vigilarán y cuidarán de que se cumplan rigurosamente las antecedentes disposiciones.

Las faltas que se cometan por infraccion de alguno de los artículos anteriores, serán castigados segun sus circunstancias.»

Hé aquí una alcaldada que así por lo desatentada como por lo torpe es verdaderamente fusionista.»

—La exportacion de vinos para Paris por la estacion del ferrocarril de Francia en esta ciudad ha sido durante la última semana de 320.589 kilogramos.

—Parece que el vecino que fué de Puigcerdá don Laureano Banús ha dejado en su testamento todos sus bienes al Ayuntamiento de aquella villa para dotar á la misma de aguas potables.

Rasgos como ese no necesitan más comentario que el agradecimiento de los beneficiados demostrado por algun monumento, que perpetúe la memoria del desinteresado y patriótico donador.

—Un amigo nuestro enfermo necesita para que le acompañe á tomar baños un individuo que pueda proporcionar buenos informes. Si ha sido de Sanidad Militar ó enfermero en hospital será mejor. Se advierte que la enfermedad no es contagiosa ni asquerosa.

El que quiera hacer este servicio, que se presente de diez á doce en el Pasaje Mendez-Vigo, número 2, (Ensanche), donde se tratará del ajuste y demás condiciones.

BOLSIN —El 3 por ciento consolidado interior quedaba á las diez de la mañana á 29-00 dinero.

SECCION OFICIAL.

—Ayuntamiento Constitucional de Barcelona.—Don Tomas J. Dalmau acude á este Municipio para que le conceda la autorizacion necesaria para establecer un motor por gas en la casa número 10 de la Rambla de Canaletas; y esta Presidencia en cumplimiento de lo que dispone el art. 123 de las Ordenanzas municipales lo hace público, al objeto de que los vecinos y propietarios inmediatos á la expresada casa á quienes pueda perjudicar la instalacion de dicho aparato, presenten las oportunas reclamaciones dentro del término de los quince días siguientes al de la fecha, á cuyo efecto estará de manifiesto el expediente respectivo; durante las horas de despacho, en el Negociado de Fomento de la Secretaria de este Ayuntamiento.

Barcelona 2 Setiembre de 1882.—El Alcalde Constitucional Presidente, Francisco de P. Rius y Taulet.

—Ayuntamiento Constitucional de Barcelona.—D. Francisco Rosal acude á esta Municipalidad suplicando se le conceda el permiso necesario para establecer un motor por gas en la casa número 115 de la calle del Hospital; y esta Presidencia en cumplimiento de lo dispuesto en el art. 123 de las Ordenanzas municipales lo hace público, al objeto de que los vecinos y propietarios inmediatos á la expresada casa á quienes pueda perjudicar la instalacion de dicho aparato, presenten las reclamaciones convenientes dentro del término de los quince días siguientes al de la fecha, á cuyo efecto estará de manifiesto el expediente de su referencia, durante las horas de despacho, en el Negociado de Fomento de la Secretaria de esta Corporacion.

Barcelona 2 Setiembre de 1882.—El Alcalde Constitucional Presidente, Francisco de P. Rius y Taulet.

EMBARCACIONES LLEGADAS DESDE EL AMANECCER AL MEDIO DIA DE HOY.

De Tarragona en 2 días, bergantín goleta Matilde, de 143 toneladas, capitán Cardona, con 300 pipas vino de tránsito.

De Amberes y escalas en 9 días, vapor inglés Petrarch, de 1297 toneladas, capitán Johon, con cargo general.

De Cardiff en 9 días, vapor inglés Ben Lomana, de 753 toneladas, capitán Brock, con 1368 toneladas carbon á Mitjans Monteis y compañía.

De Palma en 12 horas, vapor Lulio, de 405 toneladas, capitán Bauló, con efectos á varios señores y 87 pasajeros.

CORREO DE MADRID DEL 3 DE SETIEMBRE.

En Selaya (Sanlúcar) están ocurriendo ciertos sucesos que, según escriben al País han alarmado al vecindario.

«En cuanto anochece, dice el colega, no se puede salir á la calle si en algo se aprecia la vida, pues comienza una de tiros que aquello parece continua escaramuza de bárbaros rifeños.

Anteanoche resultaron heridos algunos mozos del pueblo, y apareció también el atrio de la iglesia regado de sangre, sin que se pudiera atinar con la víctima.

El juzgado entiende en el asunto; pero los vecinos honrados y pacíficos se lamentan de que el gobernador de la provincia y la guardia civil no recojan las armas que sin la correspondiente licencia usan á ciencia y paciencia de las autoridades muchas personas de la localidad mal avenidas con la tranquilidad del vecindario.»

—Siguen siendo desconsoladoras las noticias del cólera recibidas de Filipinas. El telegrama de hoy es como sigue.

«Manila, 2.—El gobernador general al ministro de Ultramar.

Durante las últimas veinticuatro horas han muerto en Manila 330 chinos e indios, 8 insulares y un español desconocido.

Por el correo recibido hoy de la parte occidental, se sabe que en la isla de Negros y en el trascurso de diez y siete días, han fallecido 3896 personas; entre ellas dos españoles.

En la provincia de Manila y en nueve días han ocurrido 1540 defunciones.»

—En breve saldrá de la Habana para Montevideo la fragata de guerra *Naras de Tolosa*. De allí se dirigirá á Valparaíso con objeto de saludar al pabellón chileno.

Si la navegacion lo hiciera preciso tocará la fragata española en puerto Stanley (Malvinas) y en los de la Soledad y Exmont.

Ya en el puerto se verificará el traslado de los restos de los oficiales muertos en el glorioso combate que allí sostuvo nuestra marina de guerra. Las baterías chilenas saludarán las cenizas de aquellos ilustres marinós y despues devolverá el saludo á la plaza la *Naras de Tolosa*, disparando 21 cañonazos.

El comandante del buque cambiará antes y despues con aquellas autoridades las visitas oficiales y de cortesía propias de estos casos.

Así se reanudarán las relaciones políticas y comerciales entre Chile y España.